



Wilckenschule, Vangerowstr. 9, 69115 Heidelberg

Telefon  
(06221) 58-410420

Telefax  
(06221) 58-410430

Mail  
poststelle@ws-hd.schule.bwl.de

Datum  
31.07.2023

<https://www.wilckenschule-heidelberg.de>

## Schuljahresende, Schuljahr 2022/2023



Liebe Eltern unserer Wilckenschule,

es ist unglaublich, gerade erst schrieb ich Ihnen den ersten Brief in diesem Schuljahr – nun sind es nur noch drei Schultage und das Schuljahr ist bereits wieder vorüber.

Das Schuljahr 2022/2023 war für mich und für alle am Schulleben Beteiligten in Sachen Gesundheit eine große Erleichterung. Endlich konnte wieder Unterricht unter normalen Bedingungen stattfinden und wir spüren mehr denn je, wie sehr Kinder aber auch Lehrkräfte einen Unterricht ohne Maske und Sicherheitsmaßnahmen benötigen.

### Zum Schuljahresende möchte ich Sie mit einigen Informationen versorgen:

- Der letzte Schultag im Schuljahr 2022/2023 ist der **26.07.23. Der Unterricht endet um 11:30 Uhr. Päd Aktiv findet im Anschluss statt.** In den letzten drei Schultagen wird Herr Stiller wieder alle Fundsachen (es ist Vieles liegengeblieben) im Foyer auslegen. Bitte sehen Sie und Ihr Kind genau hin, vielleicht ist auch etwas von Ihnen dabei. Was nicht abgeholt wird, wird in den Sommerferien dem Roten Kreuz gespendet.
- **Der erste Schultag nach den Sommerferien ist der 11.09.2023. Der Unterricht beginnt an diesem Tag für alle Kinder um 8.00 Uhr und endet um 12:30 Uhr.** Ab dem 12.09.2023 findet Unterricht nach Stundenplan statt. **IRU (Islamischer Religionsunterricht) findet erst ab der 2. Schulwoche statt.** Hierfür wird ein separates Schreiben zur Anmeldung in der ersten Schulwoche an Sie versendet.
- In der ersten Schulwoche findet am 14.09.2023 um 19.00 Uhr der Erstklasselternabend für alle Schulanfänger-Eltern statt. Zu diesem Elternabend kommen externe Kooperationspartner (Polizei/ ADFC) hinzu,

welche Ihnen Informationen zum Thema „Selbstbehauptung“ für Ihr Kind sowie „Informationen zum sicheren Schulweg“ geben werden.

- Die Einschulung findet am Samstag, den 16.09.2023 um 10.00 Uhr statt. Eine Einladung an die betreffenden Familien geht postalisch zu.
- In der ersten Schulwoche wird rund um das Schulgelände wieder verstärkt Polizei zu sehen sein, um allen Kindern ein sicheres und gutes Gefühl auf dem Schulweg zu vermitteln.
- **Eine große Bitte zum Schuljahresbeginn:** Viele Eltern bringen täglich ihr Kind bis zur Klassenzimmertüre. Aus Erfahrung wissen wir, wie wichtig es ist, im Grundschulalter an Selbstsicherheit zu gewinnen und zu lernen, immer mehr Dinge selbst zu schaffen. Dies sind wichtige Schritte auf dem Weg zum Erwachsenwerden. **Wir möchten Sie bitten, ihr Kind dabei zu unterstützen und ab September Ihr Kind an der Schultüre (noch besser: Am Schultor ☺) zu verabschieden.** Die neuen Erstklässler werden ab dem 18.09.2023 in die Schule kommen. Gerne können Sie Ihr Schulanfänger-Kind die erste Woche noch zum Klassenzimmer begleiten. Dann möchten wir Sie ermutigen Ihr Schulanfänger-Kind ebenso an der Schultüre/Schultor zu verabschieden.
- Das neue Schuljahr wird mit personellen Veränderungen einhergehen: Frau Mund (Klasse 1b) verlässt uns und wird zukünftig in Nussloch arbeiten. Unser Lehramtsanwärter, Herr Götzinger, hat seine Ausbildung mit Bravour beendet und wird seine erste Dienststelle in Altneudorf antreten. Unsere Pfarrerin, Frau Zweygart-Pérez, wird für ein Jahr nicht an der Wilckensschule arbeiten. Wir freuen uns sehr, wenn sie im übernächsten Schuljahr wieder zu uns kommt! Frau Baumann wird ab dem kommenden Schuljahr ein fester Bestandteil unseres Teams werden. Sie übernimmt die Klassenleitung der zukünftigen 2b. Eine weitere Kollegin wird ab September neu zu uns kommen, Frau Maier. Frau Maier wird gemeinsam mit Frau Hauck die neue Klassenleitung der Klasse 1b übernehmen.
- Im neuen Schuljahr wird der Religionsunterricht/ Koko-Unterricht in allen Klassen ausschließlich in der ersten oder letzten Schulstunde angeboten, da wir in Baden-Württemberg aktuell keinen Ethik-Unterricht als Alternative zum Religionsunterricht anbieten dürfen und keine Betreuungskapazität (keine Lehrerstunden) für Kinder haben, die den Religionsunterricht nicht besuchen. **Sollte der Religions-/Koko-Unterricht in der letzten Stunde liegen, so ist mit Päd Aktiv abgesprochen, dass Kinder, die nicht an diesem Unterricht teilnehmen, direkt zu Päd Aktiv gehen können. Sollte Ihr Kind nicht zu Päd Aktiv gehen, hat Ihr Kind an diesem Tag eine Stunde früher Schule aus. Wenn Religion-/Koko in der ersten Stunde liegt, kommen Kinder, die nicht an diesem Unterricht teilnehmen, zur zweiten Stunde.** Sollten Sie trotz dieser Organisation ein Betreuungsproblem haben, so schreiben Sie mir bitte zu Beginn des neuen Schuljahres eine E-Mail. **Wir dürfen leider für diese Kinder während der ersten Stunde kein separates Unterrichtsangebot stellen.** Sollte Ihr Kind im nächsten Schuljahr den Religions-/Koko-Unterricht aus Glaubens- und Gewissensgründen nicht besuchen, so müssen Sie Ihr Kind bitte schriftlich zum Schuljahresjahresbeginn (bis zum 22.09.23) abmelden. Im neuen Schuljahr wird Frau Osterland zu großen Teilen den Religions/- Koko-Unterricht gemeinsam mit Frau Hemmerich und Herrn Unglaube abdecken. **Die ReligionslehrerInnen freuen sich über zahlreiche Kinder, die den Religions/- Koko-Unterricht besuchen.**

- Der Islamische Religionsunterricht (IRU), geleitet von Frau Karadavut-Cartik wird im neuen Schuljahr nicht mehr am Vormittag stattfinden können, sondern mittwochs ab der 6. Stunde. **Es ist mit Päd Aktiv abgesprochen, dass die Kinder, die den islamischen Religionsunterricht besuchen möchten, in den betreffenden Stunden von Päd Aktiv zu Frau Karadavut-Cartik geschickt werden und anschließend wieder zu Päd Aktiv gehen können. Wenn Ihr Kind nicht in Päd Aktiv ist und gerne am IRU-Unterricht teilnehmen möchte, darf es gerne am Mittwoch entsprechend länger in der Schule bleiben und teilnehmen. IRU findet das erste Mal ab dem 20.09.2023 statt.** Ein gesondertes Schreiben – mit der Anmeldemöglichkeit für IRU erreicht Sie zum Schuljahresbeginn.
- Im neuen Schuljahr wird begonnen, die Wilckensschule sukzessive zu sanieren und umzubauen. Begonnen wird mit dem Treppenhaus, dann werden die Sporthallen saniert und anschließend das Schulhaus. Wie der genaue Ablauf aussehen wird, werde ich Ihnen immer wieder mitteilen, sobald ich die ersten Informationen erhalte. Wir freuen uns riesig, über jede Modernisierung ☺!
- Eine lebendige Schulgemeinschaft lebt von vielen verschiedenen Personen. Ich bin überaus dankbar, mit Ihnen allen gemeinsam Schule gestalten und leben zu können. Herzlichen Dank, an Sie, liebe Eltern, für das überaus gute Miteinander, die vielen guten Gespräche, Ihr Engagement im Elternbeirat – unter dem Vorsitz von Herrn Zinkgräf, im Förderverein – mit dem Vorstand: Frau Bittler und Frau Henschelmann sowie an Sie alle, für Ihre Unterstützung und Ihr Mitwirken! Mir ist wichtig, zum Schuljahresende dem fantastischen Team der Wilckensschule zu danken: Meinem gesamten Kollegium sowie meinem Konrektor, Herr Unglaube. Frau Späth im Sekretariat, unserem Zaubermeister, Herr Stiller sowie unseren beiden Reinigungs-Zauberfeen! Ein besonders herzliches Dankeschön geht an Frau Kaufmann und das gesamte Team von Päd Aktiv.

**Ich freue mich riesig auf das neue Schuljahr 2023/2024 mit Ihnen allen gemeinsam!  
ALLE IN EINEM BOOT!**

Ihnen von Herzen frohe und wunderbar erholsame Sommerferien!

Herzliche Grüße aus der Wilckensschule

Ihre Charlotte Schönhals